

Bericht Industrieforum Industrielle Analytik

Für das Industrieforum begann das Jahr mit der Durchführung der Frühjahrsschule Analytik vom 5. bis 15. März am Helmholtz Zentrum für Umweltforschung in Leipzig. Organisator vor Ort war Herr Prof. Thorsten Reemtsma. 28 Studierende aus der ganz Deutschland (Ruhr Uni Bochum (2), Uni Ulm (1), HS Niederrhein (2), Uni Münster (3), Uni Duisburg Essen (4), Uni Tübingen (5), Uni Leipzig (2), Uni Regensburg (4), Uni Oldenburg (2), Uni Siegen (2) und HS Gelsenkirchen (1)) nahmen an der Veranstaltung teil. Wie immer gab es ein Programm mit Vorträgen, zwei Exkursionen und weiteren Punkten. Die Exkursionen gingen zur BASF nach Schwarzheide und zu Analytik Jena. Beiden Firmen sei herzlich gedankt für die freundliche Aufnahme der Studierenden. Wie immer gab es eine Klausur, die in diesem Jahr alle Studierenden bestanden haben.

Die Studierenden bewerten alle Programmpunkte. Die Bewertungen waren wieder ausgesprochen positiv. Im letzten Jahr wurde bemängelt, dass die Veranstaltung zu groß sei, deswegen wurde in diesem Jahr die Zahl der Teilnehmenden auf 28 begrenzt.

Den interessierten Studierenden werden aus dem Kreis des Industrieforums Praktikumsplätze angeboten. In 2018 waren dies 17 Plätze. Die Rückmeldungen der Studierenden und der Betreuer zu diesen Praktika sind ausgesprochen positiv. Die Studierenden genießen die Exposition zu potentiellen späteren Arbeitgebern und die anbietenden Firmen können dies nutzen, um sich im Kreis potentieller Bewerber bekannt und interessant zu machen.

Die Frühjahrsschule könnte ohne die Leistungen verschiedener Gruppen nicht durchgeführt werden. Besonders gedankt sei

- Den Firmen Wacker, Merck und Allessa, sowie der GDCh für großzügige finanzielle Unterstützung
- Herrn Prof. Reemtsma und Mitarbeitern für die Organisation vor Ort
- Den Referenten aus den Firmen BASF, Lonza, Currenta, Merck, Evonik
- Den Firmen BASF und Analytik Jena für die Exkursionen
- Herrn Prof. Jäckel für die Organisation des Programmes

Die nächste Frühjahrsschule findet übrigens vom 11. bis 22. März an der Hochschule Niederrhein statt. Die Durchführenden vor Ort sind die Herren Prof. Jäger und Schram.

Am 17. Oktober fand das jährliche Treffen des Industrieforums in Darmstadt statt. Es wurde die Nützlichkeit des vor einigen Jahren eingerichteten Gesprächskreises GxP diskutiert. Dieses Forum bietet eine ausgezeichnete Gelegenheit, sich über regulatorische Details auszutauschen, die in dieser Art einzigartig ist. Es wurde der Wunsch geäußert, noch mehr Firmen in den Gesprächskreis zu integrieren. In ähnlicher Weise soll ein Gesprächskreis Informationstechnologie im Bereich der Analytik eingerichtet werden. Aus dem Teilnehmerkreis wurde auch der Wunsch geäußert sich mit dem Thema Personal in der Analytik zu beschäftigen. Einerseits soll evaluiert werden, wo die Unternehmen ihr Personal für die Analytikaktivitäten rekrutieren. Andererseits sollen Zielbilder für die Ausbildung von Laboranten, Bachelor, Master und promovierten ChemikerInnen entwickelt werden.